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本报讯（记者 李诗怡） 12月 2
日至 5日，2021年福建省青少年武术
散打锦标赛在泉州南少林国际学校举
行，全省380多名运动健儿齐聚一堂，
上演精彩比拼。在这场“武林盛会”
中，晋江选手以武会友、大展拳脚，收
获2金1银3铜的好成绩。

据悉，此次泉州市体工队共派出
51名队员参赛。经过激烈较量，泉州
健儿勇夺11金4银12铜，并获得男子
团体总分第一名和女子团体总分第五
名。

据晋江少体校散打教练王尚斌介
绍，此次晋江有 8名选手获得参赛资
格，身披泉州代表队战袍出征。王尚
斌透露，这些选手都是当初从晋江各

小学挑选出来，进入晋江少体校训练，
然后选送到泉州体工队。

虽然年龄小，但晋江小将们无惧
挑战，尤其是女将张雨昕和林园倩，
两人在竞技场上奋勇拼搏，一步步走
上最高领奖台。最终，张雨昕获得女
子丙组 42KG级第一名，林园倩获得
女子丙组 48KG级第一名，丁汶楷获
得男子甲组 60KG级第二名，徐钰婷
获得女子甲组 48KG级第三名，胡萌
萌获得女子乙组 45KG级第三名，徐
妍获得女子丙组 45KG级第三名。

“队员们整体表现不错，值得肯
定。”王尚斌说，林园倩和张雨昕给
他留下了深刻印象，“林园倩敢打敢
拼，她的训练时间比张雨昕长，身体

条件比较好，技术也更全面。张雨
昕也是很拼搏的一个孩子，身体力
量会稍微不足，但这次比赛的表现
很不错。”

据悉，本次锦标赛由福建省体育
局主办，福建省武术运动管理中心、
泉州市体育局、洛江区文化体育和旅
游局承办。据悉，该赛事原计划于 8
月举办，因疫情延期了 4个月。本次
比赛为期 4天，全省 9市 1区共 10支
代表队 427名领队、教练、队医、运动
员参加，同时有 60余名技术官员、裁
判人员、工作人员、服务保障人员
等。比赛设置男子甲、乙、丙组和女
子甲、乙、丙组共 6个组别，33个单项
级别。

福建青少年武术散打锦标赛

晋江选手斩获2金1银3铜

球 员 专 访

第一阶段三分球命中率全队最高

李江淮：享受比赛，找回最初的梦想
本报记者 林小杰 秦越

本报讯（记者 许春）昨日上午，
晋江梧林新时代文明实践站（梧林讲
习所）揭牌仪式，在梧林传统村落闽南
风情馆（德越宅）举行。今后，讲好梧
林故事、赓续家国情怀、传承闽南文化
又增添了一个新平台。

据悉，梧林新时代文明实践站（梧
林讲习所）由中共晋江市委宣传部、市
社会科学界联合会、市融媒体中心、华
侨大学旅游学院及新塘街道党工委、
办事处、新时代文明实践中心和梧林
项目办等联袂打造，是一个兼具文化
性、开放性、公益性、复合性的文化空

间品牌，同时也是晋江社科讲坛。
该讲习所以“定期持续性、主题多

样性、形式创新性”为特点，将通过深
入挖掘梧林的文化旅游资源、提升梧
林知名度美誉度、传播梧林特有历史
传统文化，打造梧林的文化名片、侨乡
文化畅享空间、晋江社会科学新平台、
新时代文明实践站。

今后，该讲习所将面向文化名家、
市民、入驻商家、游客、村民、运营团
队、镇街工作人员及相关院校师生等
群体，以“小沙龙+大讲堂”的形式，每
月举办一期独具特色的文化活动，如

专家讲座、交流论坛、说书讲古、手作
团建、文化沙龙、驴友分享、写真摄影
等。

新塘街道办事处主任庄晓芳表
示，未来，梧林讲习所不光是景区管理
运营团队、商户、度假游客涵养知识的
文化场所，更是联络原住民、商户、游
客的平台，专家学者把脉梧林文旅发
展的重要窗口。

当天，晋江市文保中心主任吴金
鹏还做了以《新时代晋江文物保护和
利用工作的实践和思考》为主题的讲
座，与会人员进行了交流座谈。

每月一期文化活动 传播闽南文化窗口

晋江梧林设立新时代文明实践站

本报讯（记者 刘泽宇）昨日下午，2021-2022赛
季WCBA联赛（中国女子篮球联赛）常规赛第12轮，福
建心相印女篮对阵新疆女篮。福建心相印女篮在首节
就落后了26分，最终以63∶109不敌新疆女篮，送对手
十连胜。

本场比赛，福建心相印女篮派出了由黄雅玲、黄嘉
雯、马文、郑好、魏于淳等人组成的首发阵容。比赛一
开始，新疆女篮就强攻篮下造杀伤连得4分，而福建心
相印女篮球员郑好则是以一记中距离的转身跳投为球
队夺得2分。而后，新疆女篮多点开花，取得了11∶2的
良好开局，迫使福建心相印女篮喊出“暂停”。尽管福
建心相印女篮主教练龚松林做出战术调整，但球队依
旧抵挡不住对手的进攻，分差越拉越大。首节比赛结
束，福建心相印女篮以10∶36大比分落后。

进入次节，尽管新疆女篮换上了多名替补球员，但
她们依旧保持着良好的得分率。另一边，急于追分的
福建心相印女篮连续出现失误，比分劣势被对手进一
步扩大。在新疆女篮的一次进攻中，龚松林不慎吃到
技术犯规，将对手送上罚球线，新疆女篮也借此将领先
优势扩大到了34分。

随后，福建心相印女篮迎来爆发时刻，魏于淳妙传
马文上篮得手，黄雅玲中距离跳投命中，魏于淳外线虚
晃完成一条龙上篮。凭借着这一波进攻高潮，福建心
相印女篮连得6分缩小分差。

不过，新疆女篮迅速调整状态，在进攻端连续开
火，利用内线优势强打得手。面对越来越大的比分差
距，福建心相印女篮无力追分，最终以63:109不敌新疆
女篮，遭遇七连败的同时也送给对手十连胜。

本场比赛，福建心相印女篮四人得分上双，黄雅玲
和魏于淳皆砍下 15分，郑好和马文分别获得 12分和
11分。

下一轮比赛，福建心相印女篮将于 12月 10日 15
时对阵天津女篮。

WCBA常规赛第12轮
福建心相印女篮
63∶109不敌新疆女篮

新华社北京12月7日电 2021年全国象棋校际联
赛总决赛7日正式开始。这场从今年2月开启，覆盖全
国31个省（区、市）、346所学校的青少年象棋赛事将在
9日收官。

总决赛竞赛项目为网络团体赛，包括幼儿组、1-3
年级组、4-6年级组、中学组四个组别。赛事于7日-9
日每天15:00在“天天象棋”App开赛，共进行9轮。

赛事规定，各独立赛区每组别可报名 3支队伍参
赛，各全国象棋之乡会员单位辖区学校、各全国特色学
校会员单位，在按要求完成本校校内赛选拔后，可选派
1支队伍参赛，加上获得联合赛区决赛各组别前3名的
队伍，本次总决赛共吸引了来自全国 130余所中小学
校的600余名学生参加，将角逐各组别的总冠军。

今年是校际联赛在全国全面展开的第一年。为充
分发挥赛事的杠杆作用，鼓励青少年积极参与，联赛设
计了多级别的赛事体系。从班级赛、年级赛、校内赛，
到赛区决赛和全国总决赛，逐级晋升的赛事体系实现
了更多青少年人口的覆盖。2021年校际联赛各级赛
事共有超过10万名青少年直接参与，也成为有史以来
中国象棋协会主办的参与人数最多的青少年赛事活
动。除了比赛，主办方还设计了一系列象棋文化展示
内容，并邀请了 14名特级大师、优秀象棋教练以视频
直播课的方式进行讲解。

比赛由国家体育总局青少司担任指导单位，国家
体育总局棋牌运动管理中心、中国象棋协会主办，安徽
嘉润体育文化传播有限公司、北京酷享体育文化传播
有限公司承办。

全国象棋校际联赛
总决赛打响

新华社北京12月8日电 国际奥委会执委会当地
时间 7日举行会议，国际奥委会北京冬奥会协调委员
会主席小萨马兰奇表示，北京冬奥组委和国际奥委会
始终保持密切沟通，各项赛事筹办工作正在反复演练，
进展非常顺利。

国际奥委会和北京冬奥组委在会议中再次强调了
疫情防控的重要性，即将发布的第二版《北京 2022年
冬奥会和冬残奥会防疫手册》将进一步完善赛前、赛时
和赛后的各项防疫措施，努力确保安全办赛。

距离北京冬奥会开幕还有不到60天，北京冬奥组
委表示目前大部分赛事筹办人员已经进驻场馆，赛时
演练工作也在有序开展。

国际奥委会奥运会部执行主任杜比表示，赛事运
行保障团队需要准备好应对筹备阶段和赛时出现的各
类情况，北京冬奥组委已经对很多场景进行了演练，取
得了非常不错的效果。

杜比说，目前已有十余场国际测试活动在北京冬
奥会和冬残奥会场馆举办，场馆运行和赛事筹办工作
得到了参赛人员的广泛认可，同时也为北京冬奥会和
冬残奥会的正式举办积累了宝贵经验，有助于北京冬
奥组委进一步完善各项筹办工作。

小萨马兰奇：
北京冬奥会筹办
进展非常顺利

新华社北京12月8日电 北京时间 8日凌晨，国
际冰球联合会在其官网发布了国际冰联理事会在瑞士
苏黎世进行的会议的相关消息，会议讨论了中国男子
冰球队参加北京2022年冬奥会的议题，并确认中国男
子冰球队保留参赛席位。

国际冰球联合会官网消息中写道：“国际冰联理事
会在北京冬奥会开幕前讨论了中国男子冰球队的参赛
资格问题，理事会确认支持‘2018年国际冰联理事会
授予中国男子冰球队以东道主参加北京冬奥会资格’
这一决定。”

2018年 5月，国际冰球联合会在哥本哈根表决并
全票通过关于中国男子和女子冰球队直接晋级 2022
年冬奥会的议案。在那次全会上，这一议案得到了47
票全票支持。

该消息还提及了国际冰联理事会会议对“相约北
京”冬奥会冰球测试活动进行的总结。11月份在国家
体育馆和北京五棵松体育中心进行的测试活动，对整
个办赛流程涉及的硬件和软件设施进行了测试。理事
会认为经过测试，两个场馆符合冬奥会举办冰球比赛
的条件。

根据此前国际冰球联合会公布的北京 2022年冬
奥会冰球项目赛程，国家体育馆和五棵松体育中心将
于18天内举办58场冰球比赛。北京冬奥会女子冰球
赛事将于2月3日至17日进行，男子冰球赛事则将于2
月9日至20日进行。

国际冰联确认
中国男子冰球队保留
北京冬奥会参赛席位

新华社北京12月8日电 集结多个经典中国动画
角色形象，为北京2022年冬奥会和冬残奥会打造的动
画电影《我们的冬奥》近日官宣定档，将于2022年1月
15日全国上映。

据悉，该影片集结了《大闹天宫》里的“齐天大圣”、
《大耳朵图图》里的“胡图图”、《熊熊乐园》里的“小光头
强”“熊大”“熊二”、《非人哉》里的“九月”“敖烈”及木偶
动画里的“小虎妞”“老寿星”等多个中国动画角色形
象，还加入了冬奥会吉祥物冰墩墩和冬残奥会吉祥物
雪容融；在制作形式上，融入了CG动画、传统木偶定
格动画等多种表现形式。影片故事围绕冬奥村开村仪
式展开，讲述了一个因为相遇而产生关于团结、梦想、
勇气和拼搏的多篇章故事。

电影《我们的冬奥》由北京冬奥组委官方特许授
权制作，“瑞雪丰年”定档海报采用了浓郁的中国风
设计，以北京特色中式建筑风格，突出世界上第一
座“双奥之城”悠久的历史底蕴。同时发布的电影
《我们的冬奥》定档预告，精美的画面搭配节奏感极
强的中国风音乐，集结了几代国人的童年记忆逐个
闪现。

国漫集结献礼冬奥
电影《我们的冬奥》
定档1月15日

这个赛季，福建浔兴股份男篮进行了重建，不仅缺少王哲林这一内线火力，第一阶段比赛也没有外援
加持，球队进攻端受阻。在陈林坚和黄毅超被对手严防的情况下，另一名福建球员在球队的进攻端站了出
来，他就是李江淮。

本赛季CBA第一阶段的比赛中，李江淮场均得到11.1分3.8个篮板5.1次助攻，成为球队重要的火力输
出点。在李江淮看来，能够在场上发挥自己的特点、享受比赛、帮助球队赢球，就是他最大的梦想。

提起福建浔兴股份男篮中
的“三分王”称号，大部分球迷应
该都会想到陈林坚。一直以来，
陈林坚都是球队中外线投篮最
准的那个人。然而，这个赛季情
况有了一定的变化，球队三分球
最准的人已经改变，那个人就是
李江淮。

这个赛季，李江淮的三分球
命中率高达44.4%，这个数据排在
联盟中的第13位。在对阵青岛每
日优鲜队的时候，李江淮砍下了
29分，那场比赛他的三分球命中
率高达60%。上个赛季，李江淮的
场均得分只有4分，经过一个休赛
期的苦练之后，他迎来了蜕变。

“今年的训练中，我也一直
在找以前的那种投篮感觉。不

过可能因为担任组织后卫太久，
第一阶段有时候进攻会有点犹
豫，习惯去给队友制造更好的机
会。”在李江淮看来，得分后卫是
他最顺手的位置，因为他在刚进
入联盟时就是主打得分后卫。

对于自己三分球命中率排名
球队最高，李江淮谦虚道：“其实
陈林坚和黄毅超还是队里命中率
比较高的投手，他们在赛季开始
的几场比赛都被对手针对了，因
此我获得了更好的机会。这几场
比赛，我也把握住了机会，所以命
中率就高。”李江淮告诉记者，他
这几年一直在三分球上进行针对
性练习，之前作为组织后卫投得
少，今年获得进攻机会，所以保持
着一定的命中率。

每一个进入CBA的年轻人
都怀着自己的篮球梦，24岁才
进入 CBA的李江淮也是如此。
李江淮说：“所有热爱篮球的人
都想要通过自己的不懈努力，
上场之后尽情发挥，享受赢得
比赛后的那种感觉。”

这六个赛季，李江淮一直在
努力训练，全力配合球队的安
排。而这个赛季第一阶段的比
赛，李江淮逐渐找到进攻的感觉，

“找回最初的梦想”。对于接下来
的目标，李江淮表示，“目标很简

单，但也不容易，就是希望球队越
来越好，进入季后赛。”

这个赛季，球队引进了多
名大学生球员，而李江淮也是
从大学生球员进入CBA的职业
赛场。面对新鲜血液的加入，
李江淮感到十分亲切，“这群小
伙子特别逗，他们问得最多的
问题就是附近有什么美食、特
色小吃。”作为前辈，李江淮也
二话不说，直接带他们去阳光
广场的美食街，感受晋江的夜
市美食。

新华社成都12月8日电 12月 8日，成都大运会
倒计时 200天。当天，成都大运会运动员村揭牌活动
在成都大学举行，这也是作为成都大运会“迎宾馆”的
大运村首次亮相。

活动现场，成都大运会执委会宣布大运村村委会
成立，标志着大运会赛事保障体系更加完善。活动现
场还发布了《大运村场馆惠民行动计划》。

作为大运会服务保障重要的功能载体，大运村将
为参赛代表团提供安全、舒适的工作和生活环境，同时
在村内开展一系列学术文化交流活动，成为赛事期间
重要的交流平台。

据介绍，村委会将按照“简约、安全、精彩”的办赛
要求，充分吸收国内外综合性赛事运动员村筹备经验，
实现大运村24小时安全顺畅运行。

“今天大运村揭牌，既是高标准推进大运会筹备
工作一个里程碑式的重要事件，也是成都大学建设
高水平大学新征程上具有标志性的重大事件。”成
都大运会执委会有关负责人介绍，大运村作为承办
国际最高规格的学生体育赛事、促进全球青年学习
交流与合作共享的重要平台，对于深化体教融合、
促进对外开放、提升城市功能、展现城市形象具有
重要意义。

成都大运会运动员村
首次亮相

征战CBA已6个赛季
球队重建迎来表现机会

找回最初的梦想
跟球队一起进季后赛

三分命中率成球队最高
夏训一直在寻找进攻感觉

林园倩 张雨昕

今年，是李江淮登上 CBA
舞台的第6年。众所周知，在李
江淮还未进入职业队之前，他是
一名CUBA球员。当时，福建队
为备战全运会，在全省范围内选
拔人才，李江淮幸运入选，并且
获得了福建队教练组的青睐。
经过福建青年队短暂过渡之后，
李江淮于 2016—2017赛季CBA
正式进入福建浔兴股份男篮一
队，开始自己的职业篮球之旅。

进入 CBA 的第二个赛季，
受教练组的安排，李江淮的场上
位置从一名得分后卫过渡到组
织后卫。从那时起，李江淮就一
直担任球队的组织后卫。经过

4个赛季的磨炼，李江淮逐渐
成为球队的第六人。而他的主
要任务，就是当外援下场休息
时，组织球队的攻防；当外援上
场后，则紧盯对方重点球员。

本赛季 CBA，由于福建浔
兴股份男篮重建球队，送别了内
线主力王哲林，并引进了一批年
轻球员，球队的进攻体系完全改
变。第一阶段比赛中，因为外援
还未到来，加上球队当家球星陈
林坚被对手严防，福建浔兴股份
男篮的进攻始终无法流畅进行。

在球队屡次陷入“得分荒”
时，李江淮站了出来。在福建浔兴
股份男篮双加时逆转北京首钢队
的比赛中，李江淮出战50分钟，得
到27分6个篮板5次助攻2次抢断
的成绩。在对阵青岛每日优鲜队
的比赛中，李江淮敢打敢拼，得到
29分3个篮板6次助攻3次抢断，
创个人CBA生涯得分新高。

可以说，李江淮在本赛季完
成爆发。然而，他对自己第一阶
段的表现只打了70分。“这次比
赛其实算是正常发挥，比赛中大
部分时间我都是被安排去防守对
方的重点人员，尽量限制其得分
能力，战术中陈林坚和黄毅超为
主要进攻点。”李江淮告诉记者，
这就是给自己打70分的原因。


